

Volumen

cultura

D 06 3550

15-VII-1985 p. 34.

● CUENTOS El escritor, próximo a cumplir 85 años, publicó "Golfo de Penas", nuevo libro de relatos

Coloane navega otra vez

Como un verdadero capitán de barco ballenero emergió ayer Francisco Coloane Cárdenes, desde su silencio de años, para presentar un nuevo libro de cuentos sobre su tema más querido: el territorio austral chileno.

Con su característico vozarrón y su carcajada espontánea, este hombre alto y macizo que cumplirá 85 años el próximo miércoles -hoy convertido en un éxito literario en Francia- recibió los elogios de sus colegas y presentadores, quienes lo calificaron como "gran capitán de las letras nacionales".

SU NUEVA OBRA lleva el mismo título de un libro publicado hace exactamente 50 años, "Golfo de Penas". Pero lo único que ambos tienen en común son el nombre y el primero de los 18 cuentos que lo componen. Quince de estos relatos hoy publicados por Planeta son inéditos, y con ello el autor completa un tríptico sobre la peripécia humana en el extremo austral de Chile, formado también por "Cabo de Hornos" y "Tierra del Fuego".

"Siento una alegría inmensa porque yo he recorrido el Golfo de Penas desde que fui un niño, hasta hoy que tengo 85 años, y sé lo que son las alegrías y tristezas de las olas y de la fantasía", declaró Coloane a Las Últimas Noticias, diario en donde él mismo trabajó como periodista en las décadas del '30 y del '40.

SON RELATOS de varias épocas, pero algunos se escribieron en el último tiempo ya que Coloane tiene siempre a mano una libreta de apuntes y, "ya sea despierto o en sueños, escribo las palabras reales y



a veces misteriosas que están en la cabeza de cualquier ser humano", nos contó.

La presentación del libro, a la cual concurren escritores de todas las generaciones -Violeta Teitelboim, Carlos Cenda, Sergio Gómez y René Arcos, entre otros-, estuvo a cargo de José Miguel Varas y de Carlos Orellana, editor de

Planeta. Éste último resaltó que la obra sale a luz precisamente para conmemorar los 85 de Coloane. Y aseguró que, con su publicación, "se permiten corregir dos errores: que Coloane no vive en Francia y que tampoco está muerto, como se ha informado erróneamente en algunos medios de prensa".

VARAS, periodista y escritor, resaltó que estos 18 cuentos "son un estupendo cargamento a la intemperie". Constituyen, dijo, narraciones "trepidantes y dramáticas que nos traen el aliento de la vida humana y animal en el despedazado territorio de la Patagonia chilena". Con ellos, aseguró, el escritor y Premio Nacional de Literatura 1964 completa "un mundo narrativo que le pertenece", cuyas coordenadas son los nombres de tres lugares geográficos "cargados de tragedia, leyenda y sugerencia norteamericana: Tierra del Fuego, Cabo de Hornos y Golfo de Penas".

Pero, por sobre todo, José Miguel Varas resaltó que aunque el autor de "El último grumete de la Baquedano" se ha convertido en un clásico, cuyos libros son de gran lectura entre la juventud, su obra es también "para lo que quede de juventud, es decir, de amor, de pasión, de vida y de capacidad de convivir con los dolores del mundo".



Francisco Coloane.

ESPALDARAZO

Francisco Coloane estuvo recientemente en Francia como invitado estelar a las celebraciones por el centenario del nacimiento de Joseph Conrad. Su enorme éxito en ese país se debe a la edición en francés de dos de sus libros, gracias a gestiones del escritor chileno Luis Sepúlveda, uno de sus más grandes admiradores. "A él le debo la mayor parte de este triunfo", expresó Coloane, quien conoció a Sepúlveda ("Un viejo que leía novelas de amor") sólo hace unos meses, en Santiago.

"Muy contento" por este espadarazo internacional, a 55 años de su debut en literatura, el narrador confesó que "Golfo de Penas" será seguramente su último libro. "Estoy muy viejo y pienso que dentro de un año o dos me voy a lanzar al agua, como aconseja François Mitterrand", dijo.

Coloane navega otra vez [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1995

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Coloane navega otra vez [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)